



BOLETÍN No. 5

OCTUBRE 5 DE 2024

Rama Judicial presente en la Semana de la Justicia Restaurativa en Caldas

Este encuentro se desarrollará en la Universidad de Caldas, desde el 7 hasta el 11 de octubre, y tiene como objetivo entrar en reflexión y profundización en los enfoques de justicia alternativos en lo referente a la delincuencia juvenil, enfocados en las víctimas de delitos cometidos por adolescentes.

La actividad contará con la presencia del presidente de la Corte Constitucional, José Fernando Reyes Cuartas; las magistradas del Consejo Seccional de la Judicatura de Caldas, Victoria Eugenia Velázquez Marín; el gobernador de Caldas, Henry Gutiérrez Ángel; la directora regional del Instituto Colombiano de Bienestar Familiar, Sandra Milena Gaviria Ramírez, por mencionar algunos invitados.

La Semana de la Justicia Restaurativa en Caldas es una iniciativa de la Mesa de Justicia Restaurativa, conformada por el Grupo de Jueces Penales para Adolescentes, la Fiscalía de Infancia y Adolescencia, la Defensoría de Familia del Sistema de Responsabilidad Penal para Adolescentes, la Procuraduría delegada, la Defensoría Pública, la Ciudadela Los Zagales, el Equipo de Justicia Restaurativa de la Gobernación de Caldas y el Centro de Atención a Familias (CAF) de la Universidad de Caldas.

El juez coordinador del Centro de Servicios de los Juzgados Penales para Adolescentes de Manizales y líder de la Mesa de Justicia Restaurativa, Juan Mauricio Peña, en entrevista con la Universidad de Caldas, sostuvo que es vital que la academia se involucre en la comprensión de estos contenidos, dado que la justicia restaurativa “desafía los métodos tradicionales de castigo y propone una mirada más humana y colaborativa”.

El funcionario judicial también dijo: “Convocamos a los padres de familia, a los jóvenes que les pueda interesar el tema (principalmente entre 14 y 18 años) y a la comunidad en general para que se acerquen a estas actividades y conozcan de qué se trata el Sistema Penal de Adolescentes, qué hacemos cada autoridad y cada institución y, en especial, en qué consiste la justicia restaurativa”.

Facebook:

DESAJ_Manizales

Consejo Seccional De La Judicatura De Caldas (perfil)

Consejo Seccional de la Judicatura de Caldas (fanpage)

Instragam:

DESAJ_Manizales

X:

@DESAJ_Manizales

@CSJCaldas



****Cronograma****

La Semana de la Justicia Restaurativa inicia con eventos académicos los días lunes y martes en la sede Palogrande de la Universidad de Caldas, con invitados locales y nacionales -entre ellos el magistrado Reyes Cuartas como presidente de la Corte Constitucional- que relatarán experiencias exitosas en la implementación de la justicia restaurativa y los derechos de las víctimas en el proceso penal.

Para el día miércoles 9 de octubre se tiene planeado el Encuentro por la Justicia Restaurativa en la sede central de esta universidad (hall central), donde cada institución que hace parte del Sistema de Responsabilidad Penal para Adolescentes cuenta cuál es su rol en el tema, acompañados de actividades que ayuden a reflexionar sobre cómo resolver los conflictos cotidianos que, en últimas, son los que terminan generando los comportamientos delictivos.

El jueves 10 de octubre, en el Centro Cultural Universitario *Rogelio Salmona*, se plantarán 50 árboles donados por Corpocaldas como actividad simbólica que vincula la siembra con la solución pacífica de conflictos y la justicia restaurativa, y en la que participarán jóvenes que hacen parte de este sistema, sus familias y grupos de víctimas.

El viernes cada institución que hace parte de la Mesa de Justicia Restaurativa tendrá eventos internos. En las sedes judiciales de Manizales, San José y el Palacio de Justicia *Fanny González Franco*, se llevará a cabo una exposición sobre la Justicia Juvenil Restaurativa.

Facebook:

DESAJ_Manizales

Consejo Seccional De La Judicatura De Caldas (perfil)

Consejo Seccional de la Judicatura de Caldas (fanpage)

Instragam:

DESAJ_Manizales

X:

@DESAJ_Manizales

@CSJCaldas